
 

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 15 de octubre de 2024 

 

Hidalgo, segunda entidad con mayor crecimiento  

en recaudación: Ramírez Vargas 

 

En su comparecencia ante la LXVI Legislatura, la titular de la Secretaría de Hacienda, María 

Esther Ramírez Vargas, destacó los avances logrados en los primeros dos años de 

gobierno, consolidado finanzas sanas con un incremento significativo en los ingresos 

propios y un crecimiento sostenido en la recaudación de impuestos. 

 

Ramírez Vargas informó que sin crear nuevos impuestos, el estado logró un monto histórico 

de ingresos por más de 68 mil millones de pesos para el ejercicio 2024, lo que representa 

un aumento del 8.6 por ciento, en comparación con 2023.  

 

“Los ingresos propios alcanzaron los 6 mil 737 millones de pesos, un crecimiento del 36 por 

ciento respecto al año anterior” indicó.  

 

En tribuna, Esther Ramírez también reportó que Hidalgo se posicionó como la segunda 

entidad con mayor crecimiento en recaudación de impuestos y derechos, avanzando al 

sexto lugar en el Tablero Global de Eficiencia Recaudatoria del SAT.  

 

Dentro de la participación de las diputadas y diputados locales, Avelino Tovar Iglesias, del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aprovechó la presencia de la titular de la 

Secretaría de Hacienda para preguntar las acciones que se realizan en materia de medio 

ambiente. La titular informó que se trabaja con la dependencia de Medio Ambiente estatal 

y con el gobierno federal para conseguir mayores recursos para el saneamiento del  estado.  

 

En su participación, la diputada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Hilda 

Miranda Miranda, preguntó sobre los programas de ordenamiento metropolitano. A lo que 

la secretaria señaló que se analiza la incorporación de cuatro programas metropolitanos 

para 2025 en Pachuca, Tulancingo y Tizayuca.  

 

La diputada del Partido de la Revolución Institucional (PRI), Montcerrat Hernández Pérez, 

preguntó sobre el seguimiento del caso Accendo. Para este tema, Esther Ramírez reportó 

que se mantiene un seguimiento de esta investigación junto con la Contraloría estatal.  



 

 

 

En su participación, el diputado José Luis Rodríguez Higareda, señaló que hay muchas 

personas que se van al Estado de México a realizar trámites vehiculares, para lo que 

Ramírez Vargas comentó que el estado cuenta con un padrón vehicular seguro, brindando 

certeza jurídica a las y los propietarios. 

 

El priísta Marco Antonio Mendoza Bustamante cuestionó la reducción de los fondos 

federales destinados al estado. En respuesta, la titular de la Secretaría de Hacienda explicó 

que, gracias a la eficiencia en la recaudación local, ha sido posible aumentar el gasto de 

inversión en la entidad. 

La diputada Cynthia Delgado Mendoza abordó el tema de los altos costos en los trámites 

de emplacamiento. En respuesta, Ramírez Vargas señaló que los costos en Hidalgo se 

mantienen dentro de los rangos establecidos y que los aumentos anuales responden 

únicamente a ajustes inflacionarios. 

Ante el cuestionamiento de la diputada del Partido de Acción Nacional (PAN), Claudia Lilia 

Luna Islas, sobre el presupuesto para el campo, la secretaria informó que del 2022 al 2024, 

la Secretaría de Agricultura tuvo un incremento del noventa por ciento, con un monto de 

414 mil millones de pesos.  

 

El diputado Arturo Gómez Canales solicitó información sobre los criterios utilizados para la 

asignación de recursos a los municipios. En respuesta, la titular de la Secretaría de 

Hacienda aclaró que dicha distribución se realiza de manera estricta conforme a lo 

establecido en la Ley de Coordinación Fiscal. 

El diputado Francisco Téllez Sánchez, del Partido del Trabajo, preguntó sobre las acciones 

de la Secretaría en materia de inversión extranjera. En respuesta, la titular de Hacienda, 

destacó que para 2024, se asignaron noventa millones de pesos a la Secretaría de 

Desarrollo Económico, los cuales se destinan a fortalecer zonas industriales, como Ciudad 

Sahagún, y a mejorar la infraestructura vial. 

En su participación, la legisladora Karla Perales Arrieta, solicitó el monto que se destina a 

niñas, niños y adolescentes dentro del presupuesto estatal, ante este tema Ramírez Vargas, 

informó que este año a través de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), 

se invirtieron más de mil 200 millones de pesos destinados a becas, uniformes y calzado.  



 

 

Por su parte los diputados Julián Nochebuena Hernández y Jorge Argüelles Salazar 

hicieron referencia sobre el sistema catastral del estado, por lo que la titular de Hacienda 

respondió que este instituto obtuvo por tercer año consecutivo un recurso por veinte 

millones de pesos para la inversión de tecnología.  

 

El congresista Alejandro Alcántara Carbajal aprovechó su intervención para preguntar sobre 

los recursos recuperados en el caso de la "Estafa Siniestra". La Secretaría de Hacienda 

informó que se han reintegrado a las arcas públicas un total de 98.3 millones de pesos, los 

cuales están destinados a programas de atención para personas con discapacidad. 

La última intervención en la comparecencia de la LXVI Legislatura corrió a cargo del 

diputado morenista Miguel Ángel Moreno Zamora, quien reconoció los esfuerzos de la 

Secretaría de Hacienda por generar confianza y seguridad para los inversionistas que 

llegan al estado. Destacó que, “gracias a estas acciones, se ha logrado atraer más de 84 

mil millones de pesos en inversión privada durante los dos primeros años de la actual 

administración”. 

La secretaria María Esther Ramírez cerró su informe reafirmando su compromiso con la 

transparencia y la rendición de cuentas y subrayó que el principal reto de su Secretaría es 

consolidar los avances logrados, en un contexto nacional e internacional, gestionando los 

recursos públicos con responsabilidad y eficiencia. 

 

 


